

## Nuevas oportunidades y nuevos retos

Esta semana, en la casa de estudios que tengo el honor de dirigir, así como en muchas otras universidades, reiniciaron las labores académicas con el retorno de decenas de miles de estudiantes que buscan continuar o completar sus estudios formales. En la Autónoma de Aguascalientes tuvimos diversos eventos de bienvenida y, en alguno de ellos, tuve la oportunidad de dar el siguiente mensaje, que aquí adapto y dirijo a todos los estudiantes que están realizando una licenciatura, ingeniería o posgrado en nuestra entidad. Espero que sea de su interés y provecho.

Queridos estudiantes:

Como en cada inicio de cursos, para ustedes estos días seguramente están cargados de emociones y expectativas muy altas, debido a las novedades, los cambios y las sorpresas que implica retomar sus estudios y dar un paso más en este gran maratón de su preparación académica. En estas ocasiones, aunque tengamos las sensaciones de incertidumbre y emoción a flor de piel, siempre es bueno aprovechar el contexto para ejercitarnos en nuestra capacidad de adaptación a nuevos retos, dinámicas y personas.

Decía el médico y escritor Deepak Chopra que “la resistencia al cambio es el mayor obstáculo para el crecimiento personal”. Afortunadamente, la juventud (física o interior) les da a ustedes una plasticidad o capacidad adaptativa muy por encima de la media y, de alguna u otra forma, los distintos niveles que han ascendido en el sistema de educación formal -desde que empezaron en el kínder hasta ahora- les han permitido fortalecerse en esto que entendemos como proceso de maduración y formación integral.

Contando licenciaturas y posgrados, lo que están viviendo ahora es la última instancia de esa formación de alrededor de dos décadas, y quizás también sea ésta la etapa más importante considerando que del nivel de preparación que logren aquí podrá depender el número y el tipo de oportunidades que se les presenten en el campo laboral. Por ello, les invito a que, como se dice popularmente, “pongan toda la carne en el asador” e intenten ser todos los días la mejor versión de sí mismos.

Para que puedan lograrlo, las casas de estudio estamos haciendo y seguiremos haciendo lo que nos toca. En el caso particular de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, todas nuestras carreras y posgrados tienen reconocimientos o acreditaciones nacionales, otorgados por instituciones como CIEES o CONAHCyT. De igual forma, algunos de nuestros programas académicos están reconocidos por organismos internacionales.

En el mismo tenor, contamos con muchos convenios con empresas, universidades e instituciones de distintas ramas, tanto del sector público como del privado, para que la formación de los más de 20 mil estudiantes que están bajo nuestro cobijo trascienda el trabajo en aulas y laboratorios y, desde antes de que se gradúen, sus conocimientos ya tengan aplicación y sean puestos a prueba en el mundo real.

Sé que, cada una en la medida de sus posibilidades, todas las instituciones educativas de nivel superior en Aguascalientes estamos haciendo esfuerzos importantes para consolidar nuestra vinculación, los programas educativos y la infraestructura que ponemos a disposición del alumnado, a fin de que este pueda potenciar al máximo su capacidad de aprendizaje y aplicación de conocimientos. Por ello, queridos estudiantes, está en ustedes aprovechar las herramientas y oportunidades que se ponen a su alcance, para que en un futuro cercano puedan ser destacados profesionistas.

Finalmente y entendiendo que una formación integral va mucho más allá del desarrollo de técnicas, habilidades y conocimientos, quiero recordarles que todos los programas y dinámicas de enseñanza-aprendizaje están sustentados en una serie de valores y conceptos como el humanismo, la ética, la pluralidad y el respeto, porque es lo que nuestra sociedad necesita para lograr lo que todos queremos: vivir en espacios dignos, seguros, justos y con oportunidades para todas y todos.

Les deseo la mejor de las suertes en sus estudios y les agradezco mucho por ser parte fundamental del desarrollo humano, educativo, cultural, artístico, deportivo, social y económico de nuestro país. Enhorabuena y muchas felicidades por este nuevo comienzo.